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加密交易所面临美国监管质疑

援引《澎湃新闻》报道：「3月28日，在美国商品期货交易委员会（CFTC）指
控币安及其创始人赵长鹏非法经营数字资产衍生品交易所后，币安在官网博客
发布了赵长鹏对CFTC起诉的回应。

赵长鹏在回应中，就CFTC指控的几项关键问题进行了回应。具体包括：技术
合规性以及对美国用户的封锁性、与执法部门的合作与透明度、交易情况。

以上回应涉及到加密货
币最被诟病的几大问题，包括：
如何保证加密货币交易的合规性和合法性、如何保证在监管和执法层面的公开
透明性、如何确保交易所进行的所有交易不进行盈利交易或“操纵”市场。

显然，面对CFTC和此前美国监管和执法机构的种种质疑，这一全球的最大加
密货币交易所，没能给监管机构一个满意答案，也没能让行业稳定对其的信心
。

援引外媒消息，就在上月，曾有内部消息显示，因为监管问题，币安正在考虑
切断与美国商业伙伴的关系。随后，创始人赵长鹏又否认该交易所正在考虑在
币安上下架与美国项目相关的代币。但在社交媒体推特上，赵长鹏补充道：“
我们暂时撤回了一些潜在的投资，或对美国破产公司的出价。先征求许可。”

币安的不稳定情绪已经蔓延到了行业，在推特上散户关于币安的不信任情绪已
经在蔓延，不少人担心FTX暴雷事件会再次发生。

香港正在尝试多元化的金融科技业务，其中包括对于加密货币交易规范的种种
尝试。

不少行业人士看到香港的机会，援引多个媒体消息，不少行业人士有计划从美
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国、新加坡等地“撤退”，转来去香港找机会。

然而，香港的种种创新举措并不意味着投机机遇，而是金融科技领域的创新、
对于发展数字资产的不断尝试。这些尝试，对于激活香港金融有着重要意义。

香港，下一个加密世界中心？

加密货币公司会涌向香港，这似乎并不让人感到意外。

过去两年，香港的金融科技一直十
分活跃。
从去年开始，行业就有声音，香港将在加密货币领域和新加坡展开“竞争”，
但当时业内未有确切定论，对于香港在加密领域发展的决心也未可知。

在香港明确发表了“有关香港虚拟资产发展的政策宣言”（简称“宣言”）后
，信号似乎明确。只是，需要明确的是，无论是这一“宣言”，还是我们下文
提到的咨询文件，香港文件的覆盖范围显然超过了加密世界，理解为更加广泛
意义上的数字资产更为合适。

这也是内地涉及加密世界时的一贯共识：无论是企业还是相关部门，追求的都
是更加健康和良性的数字资产发展，而非带有投机性质的虚拟货币。

我们需要明确，虚拟货币、加密货币、虚拟资产、数字资产等概念中存在或明
显或细微的差别，在理解时如果没能厘清其中差异，很容易在解读时出现偏差
，甚至差之毫厘，谬以千里。

总之，香港对于虚拟资产的发展持更加包容的态度，其中就包括加密货币的交
易和发展。

2022年10月，香港特区政府在金融科技周首日重磅发表了有关虚拟资产在港
发展的政策宣言，表示对全球从事虚拟资产业务的创新人员持开放和兼容的态
度，并明确提出“乐意联系全球虚拟资产业界，邀请有关交易所在香港开拓商
机”。

援引
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《21世纪
经济报道》对香港
金发局行政总监区景麟的采访，后者
认为
“监管对市场发展长远来讲是很重要的，会令整个市场有一个清晰的框架、合
规的框架去发展。不久的将来，香港证监会也会提出一些咨询，考虑怎样让虚
拟货币的交易伸延到零售（投资者）的市场。”

今年2月20日，香港证券及期货事务监察委员会（以下简称“香港证监会”）
宣布，就适用于虚拟资产交易平台营运者的建议规定展开咨询。香港证监会称
，此次就适用于持牌虚拟资产交易平台的建议监管规定进行谘询是为了就即将
实施的新制度作好准备。

上述咨询被视为是更加友好的加密政策推出的象征，未来在为交易所制定新的
监管制度、使散户投资者的交易更加合法化等等方面，香港都有望在投资者保
障与市场发展之间达到更适度的平衡。

区别于各国逐渐收紧的态度和政策，香港在数字资产的态度上正在从保守转向
开放，体现在实处，就是愿意进行更多尝试，弥补此前区块链技术在香港金融
科技方面应用的不足。

当然，
愿意进行多元尝试并不意味着监管的放松，加密货币的投机属性始终是各个市
场加强监管的重要原因。
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